

## UNIVERSIDADES PÚBLICAS DE LA COMUNIDAD DE MADRID PRUEBA DE ACCESO A LAS ENSEÑANZAS UNIVERSITARIAS

## Curso 2014-2015 JUNIO B

MATERIA: HISTORIA DE LA FIOSOFÍA

 Exponer las ideas fundamentales del texto propuesto y la relación que existe entre ellas.

Nos encontramos ante un texto de Aristóteles, filósofo de la Antigüedad, discípulo de Platón y preceptor de Alejandro Magno que desarrolló una labor sistemática de investigación y que elaboró teorías filosóficas de resonancia posterior como la teoría de las causas.

Este fragmento se centra en la ética, que desarrolla, entre otras, en su obra Ética a Nicómaco. La ética aristotélica se caracteriza por ser teleológica -toda actividad persigue un bien- y eudemonista, pues todo se enfoca en función de la felicidad. En el texto, aparecen tres términos fundamentales: "virtud, bien feliz". En torno a ellos se articulan las ideas básicas, que parten de la búsqueda aristotélica de cuál es el bien para el hombre. Primero buscará qué es lo más propio del ser humano. Como ser vivo que es, su actividad propia será vivir, pero, dentro de esto, el tipo de vida que le caracteriza es la racional, pues es el logos, el alma racional, la característica diferenciadora del hombre. Una vez hallado esto "la actividad propia del hombre es una actividad del alma según la razón", trata de averiguar en qué consiste el bien para el hombre. Aquí introduce la idea de que no es suficiente con desempeñar la propia actividad sino que hay que hacerla bien, por lo que pone el ejemplo del buen citarista. Así, en el texto, Aristóteles se refiere también al bien, que considera diferente según la criatura; el bien del hombre será actuar de acuerdo con la virtud, con la que contamos para hacer un uso adecuado de la razón y desempeñar bien nuestra actividad más propia. La virtud, que se relaciona con desempeñar la tarea excelsamente y con el hábito, debe practicarse toda la vida, "una vida entera". Si el hombre se habitúa a actuar virtuosamente desempeñará la actividad que le es propia de manera excelsa y llegará a ser "venturoso y feliz". Como idea secundaria podemos señalar que menciona la existencia de varias virtudes. Aristóteles distinguía las virtudes éticas -relacionadas con el término medio- de las dianoéticas, más teóricas y por ello consideradas más perfectas; por ello dice preferirlas a la hora de actuar con virtud "si las virtudes son varias, de acuerdo con la mejor y más perfecta".